

**Fecha:** 17-06-2024

**Medio:** Diario Concepción

**Supl.:** Diario Concepción

**Tipo:** Noticia general

**Título:** Hepatitis A: el nuevo riesgo que corren personas damnificadas por el temporal

**Pág.:** 7

**cm2:** 804,5

**VPE:** \$ 967.066

**Tiraje:**
**Lectoría:**
**Favorabilidad:**
**8.100**
**24.300**
 No Definida

**Ximena Valenzuela Cifuentes**  
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Los más de 304 milímetros de agua caída durante el sistema frontal no sólo generaron humedad en las viviendas, y un aumento de las enfermedades respiratorias entre los afectados, sino que también el riesgo de contraer Hepatitis A, inflamación del hígado, producto del contacto con aguas negras provocado por el rebalse de los sistemas de alcantarillado.

“Es algo que nos preocupa mucho, se inundó mi casa y la de mi hermano y no fue sólo con lluvia o agua de la laguna (Las Tres Pascualas), sino que con agua servida, nos podría dar hepatitis, por eso nos van a vacunar”, así lo afirmó Karen Cares, vecina del Cerro La Pólvara.

La Seremi de Salud dispuso de equipo, pertenecientes a los cuatro servicios de salud de la Región, para poner en marcha la vacunación contra la hepatitis en personas que se vieron afectadas por la contaminación de aguas negras en sus viviendas.

De hecho, el seremi de Salud, Eduardo Barra, explicó para evitar el contagio de Hepatitis A se determinó vacunar a la población menor de 40 años que estuvo en contacto con aguas servidas, por el riesgo epidemiológico que existe.

Hasta el momento se ha vacunado contra la Hepatitis A a 139 personas de sectores como Lota Bajo, Tucapel, Angol Bajo, Pichilo en Arauco y Curanilahue ya han concurrido los equipos logrando inmunizar hasta el momento a 130 damnificados.

Cabe destacar que la vacunación se realiza en los centros de salud de las zonas afectadas, así como también mediante cuadrillas móviles que se desplazan por los sectores inundados de la Región y en los recintos habilitados como albergues.

Javier Gamboa, subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Concepción, dijo que ante a contaminación con aguas servidas a la que ha estado expuesta la comunidad se debe “estar atento a infecciones de tipo digestivo, porque eso pudiéramos encontrar en estos casos (...) se ha invitado a todos los dispositivos de vacunación a hacer más masivo el proceso en las zonas que están involucradas en esto, a inmunizar contra la Hepatitis y también en algunos casos contra el tétanos cuando hay lesiones de por medio”.

Andrea Gutiérrez, jefa de la unidad de Epidemiología de la Seremi de Salud, afirmó que dentro de las medidas preventivas para evitar enfermar de Hepatitis A están “el lavado riguroso de manos con agua y jabón antes de preparar cualquier alimento y después de ir al baño. Limpieza de superficies, lavar frutas y verduras con agua corriente y vacunarse”.

#### Limpieza de calles y viviendas

Ian Argo, encargado de Emergencias de la Municipalidad de Concepción,



FOTO: MUNICIPALIDAD DE CONCEPCION

PRODUCTO DEL CONTACTO CON AGUAS SERVIDAS

# Hepatitis A: el nuevo riesgo que corren personas damnificadas por el temporal

**Concepción, Arauco y Curanilahue ya están realizando limpieza de calles que resultaron inundadas por aguas negras producto del rebalse de sistemas de alcantarillados. Seremi de Salud impulsa campaña de vacunación contra la hepatitis A para personas de zonas afectadas.**

ción, explicó que tal como se hizo en pandemia, el municipio está aplicando en calles y avenidas peatonales un detergente desinfectante para limpiar las zonas afectadas por aguas negras.

En el caso de las viviendas, explicó, una vez que baja el nivel del agua se les entrega a las familias un kit de limpieza que incluye cloro gel, guantes, bolsas de basura y limpiador de piso, entre otros, para que ellos hagan

las sanitización de sus hogares.

Elizabeth Maricán, alcaldesa de Arauco, aseveró que “Essbio, como operador de los servicios de alcantarillado en la comuna, ya está colaborando en las zonas que nosotros hemos advertido la subida de agua y la mezcla con aguas negras”.

En cuanto a las viviendas, al igual que Concepción se están entregando kits de limpieza, pero además recomendaciones a la comunidad de no

beber o usar para el baño agua de puntera que podría estar contaminada por aguas servidas.

Una de las zonas más afectadas por el sistema frontal fue Curanilahue, su alcaldesa Alejandra Burgos, aseveró que el jueves comenzaron a realizar la limpieza de calles que fueron contaminadas por heces.

Dicho trabajo “se está realizando a través de cuadrillas de voluntarios y de personal municipal, con recursos pro-

pios desde un primer momento. Luego hemos recibido la colaboración de la empresa Essbio con camiones de alta presión que ya están puestos a disposición de los diferentes sectores para que se vayan limpiando, tanto las calles como las viviendas más afectadas y las que tienen habitantes más vulnerables y, por lo tanto, tienen más dificultad para poder realizar esa limpieza, dijo la alcaldesa Burgos.

Además, detalló, que están a la espera del proceso de sanitización, una vez que culmine el proceso de limpieza de calles, “para los distintos sectores. Indicar que esta medida está orientada para todo el sector inundado y también para aquellos que fueron víctimas de los rebalces de canales, sumideros y de otras infraestructuras, tanto de aguas lluvias como de aguas negras, que se mezclaron al producirse los desbordes”.

Por ello, según explicó la alcaldesa, solicitaron la presencia de la ministra de Salud (Ximena Aguilera), considerando importante analizar los posibles “brotos que se pudieran dar en términos epidemiológicos producto de la exposición de los vecinos a aguas contaminadas, además de la disposición de vacunas que esperamos tenerlas en su plenitud dentro de los próximos días, se han ido vacunando progresivamente todas las poblaciones afectadas, tanto para Hepatitis A como para enfermedades de invierno”.

Agregó que, además, se debe revisar el estado de las fosas sépticas que hay, tanto en sectores rurales como urbanos de la zona.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl